
 
 
 先日 10 月号を配付いたしましたが，収まりきれなかった内容を増刊号としてお届けします。学期間

休業（秋休み）中にぜひご覧ください。 
 
 
 久保井弘道様，小林計公様，下小倉駐在所佐藤一浩様，環境整備委員の皆様方に加えボランティアの

方々のご協力のもと，稲刈りが行われました。児童全員が体験し，地域の暮らしや働く人々の苦労や喜

びについて実感できました。ありがとうございました。 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 9 月は緊急事態宣言が出され，昨年度の臨時休校が頭をよぎりました。しかし，今年度は，タブレッ

トが導入されたため，万が一に備えて，ご家庭と学校がつながる道が広がりました。まだ運用されたば

かりで様々な問題点がありますが，今後，徐々に改善を図っていきたいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

上河内東小学校だより 
文責 校長 田沼広志 新しい生活様式：『３密避けて 手洗い・消毒・マスクに換気』 

やってみよう（勇気） 続けてみよう（粘り強さ） 最後まで（たくましさ） 

【令和 3 年度重点合言葉】 あいさつ 音読 タブレット 

【今後の活動】 
①収穫したお米は給食センターに依頼し，

後日給食で児童に提供する。（今年度から

うるち米に変更しました。） 
②収穫された野菜も給食センターに依頼

し，豚汁として児童に提供する予定です。 
③収穫祭は行わず，収穫を祝う会として児

童を中心とした集会活動を計画実施する。 

10 月増刊号 

アンパンマンの作者「やなせたかし」さんによる『人KEN まもる君』

と『人KEN あゆみちゃん』です。動画もぜひご覧ください。 

10 月 6 日（水）に『いじ

めゼロ集会』を校内放送

で行いました。準備の時

間がない中，代表委員が

頑張りました。 

人権の花は，人
権思想の理解を深
める目的で，宇都
宮市人権擁護委員
協議会より贈られ
ました。 

Google Meet を使ったオンライン授業の練習の様子で
す。1 年生もすいすいと使いこなし，画面上の友達に手
を振って楽しんでいました。さすが現代っ子ですね。 

1 年生とスマイル学級の児童が植えてくれました。 

9 月 22日のオンライン学習試行ではお世話になりました。 



 
 
 学習指導要領で求められている『主体的・対話的で深い学び』の実践を深めていくためにはどのよう

に授業を進めていったらよいか，また，ＧＩＧＡスクール構想実現に向けて配備されたタブレットをど

のように効果的に活用していくかを研究テーマとして，6 年生の外国語科の学習に取り組みました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 第 6 学年の全国学力・学習状況調査並びに第 4・5 学年のとちぎっ子学習状況調査の結果が個人に返

却されました。特にアンケート調査では，子供たちが日々頑張っている様子が見て取れ，うれしい結果

でした。（主な肯定回答は下表参照）全体の傾向と対策は，後日公表いたします。 

  
 

 
 
 
 コンプライアンス（法令遵守）が求められる時代。様々な校内研修の一つとしてコンプライアンス研

修を行いました。【内容としては，パワハラ，セクハラ・わいせつ行為，体罰，交通法規，個人情報，会計処理 等です】 
 
 
 
 
 
 
予算削減のため白黒印刷にしております。ご容赦ください。カラー版はホームページでご覧ください。 

【4・5年とちぎっ子】項目 4 年 県 5 年 県 
家で学習時刻を決めている 85.7% 62.5% 91.7% 67.8% 
毎日の生活が充実している 93.9% 84.5% 75.0% 53.1% 
クラスの役に立っている 82.2% 59.1% 87.5% 59.3% 
自分にはよいところがある 96.4% 78.0% 95.8% 76.9% 
失敗を恐れず挑戦している 89.2% 75.1% 95.8% 71.8% 

【6 年全国学力】項目 6 年 全国 
地域の行事に参加している 80.0% 58.1% 
ICT 機器は勉強の役に立つ 90.0% 66.1% 
自分から学習に取り組んでいる 95.0% 78.2% 
互いの意見のよさを生かしている 90.0% 73.4% 

研究主題 
ICT を活用し，生き生きと学び合う児童の育成 
～主体的・対話的な学習の推進を目指して～ 

【目指す児童像】 
〇 主体的・対話的に課題に取り組

んで解決していこうとする児童 
〇 学習場面において ICT 機器を適

切に活用できる児童 
教 科：第 6 学年英語科 
単元名：My Summer Vacation 
目 標：夏休みの経験をもとに，相手に（英語で）

自分の感想を伝えることができる。 

毎年実施しています。今回
は，「会計処理とその管理」
「酒気帯び運転の未然防止」
について考えました。 

【お願い】点数として結果が出るまでには時間がかかるものです。また，その期間は個人差がありま
す。結果ばかりに目を向けず，頑張っている過程を重視し，称賛，サポートをお願いいたします。 

ALTアーティフも
大活躍。タブレット
で自分の発表の動画
を撮り，確認しなが
ら学習しました。 

 

ねらいは達成されたか，時間
配分はどうか，タブレットは効
果的に活用できたかなど，先生
方も「対話」を通して深い学び
をしました。 


